

Uzès, pour la jeunesse!

La Ville d'Uzès a récemment inauguré deux espaces de vies : une nouvelle aire de jeux à Mayac et la fin des travaux de l'École Jean Mace. Une volonté de la municipalité d'investir dans le confort de la jeunesse.

Publié le 19 septembre 2024



La Ville d'Uzès place la jeunesse au cœur de ses priorités avec une série d'initiatives visant à offrir aux jeunes un environnement épanouissant et porteur d'avenir. La municipalité, consciente de l'importance de préparer les générations futures, a mis en place plusieurs actions concrètes pour répondre aux besoins des jeunes Uzétiens. À travers des infrastructures dédiées :

- **Création d'un Skatepark à Uzès (en 2021).**
- **Aménagement d'une aire de jeux au Parc du duché (en 2022).**
- **Requalification de la piste d'athlétisme au Complexe sportif Rancel (en 2022).**
- **Rénovation et extension du Club house au Stade Pautex (en 2022).**

En septembre 2024, deux lieux viennent d'être inaugurés et s'ajoutent à la liste : **la rénovation du Groupe scolaire Jean Macé (livraison en 2024) et l'aménagement d'une nouvelle aire de jeux au quartier Mayac (livraison en 2024).**

Rénovation du Groupe scolaire Jean Macé

Il y a 4 ans, Uzès s'est engagée à réhabiliter intégralement les locaux du groupe scolaire Jean Macé dans un plan pluri annuel. Il était important que ce bâtiment à l'architecture imposante, construit en 1885 et qui fait partie intégrante de l'histoire uzétienne conserve une place centrale dans le dynamisme local en accueillant les élèves de la commune et du territoire dans les meilleures conditions d'apprentissage.

<https://www.uzes.fr/actualites/uzes-pour-la-jeunesse?>

Après la réfection de la cantine en 2016 puis celle de la toiture de l'Aile des Carmélites en 2018, la commune a donc décidé de poursuivre ce programme en s'engageant dans la rénovation intégrale du bâtiment sur près de 2000 m².

L'objectif défini était, entre 2021 et 2025, de tout reprendre : les salles de classe, la salle informatique, la salle de la périscolaire, la salle des maîtres, les couloirs et coursives, les façades. C'était l'occasion de se conformer aux normes de sécurité et d'accessibilité pour les personnes à mobilité réduite en installant un ascenseur permettant d'accéder aux étages et en créant une rampe d'accès sur le parvis. Il fallait entreprendre l'isolation thermique et phonique des classes et moderniser les équipements techniques et numériques (installation de l'informatique, vidéo-projection et éclairage adapté) tout en respectant les qualités architecturales du site. Enfin, le résultat des études thermiques et l'analyse des coûts de la consommation énergétique sur ce bâtiment ont poussé la Commune à renforcer son attention et son action en matière de rénovation énergétique en procédant au remplacement des menuiseries, à l'isolation des sols et des murs, au remplacement des deux chaudières, et à l'installation d'un éclairage adapté et à basse consommation d'énergie. En considérant l'ampleur de la tâche, le budget conséquent à mobiliser et l'occupation permanente du site, il fallait obligatoirement procéder à une rénovation par tranches. Le marché de travaux a donc été élaboré sur 4 phases de 2021 à 2025.

L'inauguration a eu lieu le 17 septembre 2024. M. le Maire d'Uzès Jean-Luc Chapon était présent aux côtés de : ses élus, du Sous-préfet Yann Gérard, de l'Inspecteur de l'Éducation nationale Jean-Louis Tourvieille et M. Gault, directeur de l'école. **M. le Maire, lors de son discours, précise :**



Il était important que ce bâtiment à l'architecture imposante qui fait partie intégrante de l'histoire uzétienne conserve une place centrale dans le dynamisme local en accueillant les élèves de la commune et du territoire dans les meilleures conditions d'apprentissage.

Emmanuelle Gault, directrice de l'école Jean Macé a tenu à remercier la municipalité pour l'implication au sein de ce projet. Il confie :



Je souhaite avant tout remercier en tant que témoin de ce travail colossal engagé pour notre belle école et pour nos élèves et qui devient officiellement ce soir : "La plus belle école dans la plus belle ville".



Subventions

Le cumul des subventions publiques pour les travaux atteint **765 234 €** soit près de 23.17% du montant HT (3 303 723 € HT).

> Etat DETR : 665 234 €

Phase 1 : DETR > 141 800 €

Phase 2 : DETR > 203 520 €

Phase 3 : FONDS VERT > 319 914 €

> Région Occitanie : 100 000 €

Nouvelle aire de jeux à Mayac

L'aménagement proposé par la société Pro Urba spécialisée dans le domaine de la conception et l'installation des aires de jeux, a été réfléchi et élaboré en collaboration avec Mme Marinopoulos adjointe à la Famille, Citoyenneté et Enfance. En effet, il s'agissait ici de proposer un équipement destiné aux plus jeunes et aux différents niveaux d'apprentissage et de mobilité. L'aire de jeux de Mayac propose ainsi une expérience de jeux et d'activités différentes des autres aires présentes sur la commune.

L'aire de Mayac comprend une piste douce mixte qui peut être pratiquée à pied, avec une poussette, une draisienne, un petit vélo ou trottinette. « **Cet espace hybride sera agrémenté de quelques panneaux de signalétique afin d'inculquer aux enfants quelques bases sur le savoir rouler et circuler en ville** » expliquait l'équipe de Pro Urba dans sa présentation. Cette piste d'apprentissage aux sports de glisse sécurisée a été spécialement conçue à destination des enfants de -8 ans dans la mesure où le skatepark s'avère non adapté pour cette tranche d'âge.

Afin de conserver l'aspect naturel du site et de conserver cet îlot de fraîcheur, il était important de ne pas enlever les arbres, seuls 12 arbres sur 55 ont été transplantés. De plus le choix du revêtement s'est porté sur un enrobé drainant afin de permettre l'infiltration de l'eau dans les sols. Enfin, afin que ce nouveau lieu de vie soit attractif pour le plus grand nombre, l'aménagement a été complété avec l'intégration de quelques mobilier: Banquettes, assises galets, corbeilles de propreté, fontaine à boire.

Ajoutons que dans une logique de développement durable, les matériaux ont été sélectionnés avec attention. Les matériaux robustes qui composent les modules sont en acier inoxydable. Ainsi, la maintenance sera limitée avec un matériau qui évolue peu ou pas dans le temps. L'acier inoxydable est un matériau 100% recyclé et 100% recyclable.

L'inauguration a eu lieu le 11 septembre 2024 à 17h. **Sophie Marinopoulos, adjointe au Maire d'Uzès, déléguée à la famille, la citoyenneté et l'enfance explique lors de ce rendez-vous avec les habitants du quartier Mayac l'importance de jouer pour les enfants et les plus grands. Elle confit :**

<https://www.uzes.fr/actualites/uzes-pour-la-jeunesse?>



L'idée est que tous les enfants aient un espace pour jouer et s'exprimer, le jeu est un vecteur de santé pour les enfants.

Montant final Opération financé intégralement par la Commune : 180 691.90 € TTC



MAIRIE D'UZÈS

Adresse postale : BP 71103 - 30701 Uzès cedex

Deux entrées possibles :

1, place du Duché

1, place Albert 1er

30700 Uzès

Tél. : +33 (0)4 66 03 48 48

